

Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes

Dimanche 17 aout 2025

Textes proposés

Esaïe 56, 1 à 7

Matthieu 15, 1 à 9 & 21 à 26

Cantiques

ARC 542 "Ils ont marché au pas des siècles" 1 & 3

PS 92 "Oh que c'est chose belle"

ARC 407 "Seigneur reçois, Seigneur pardonne" 1

ARC 603 "Trouver dans ma vie ta présence" 1 & 3

ARC 318 "Toi qui est lumière" 1, 2, & 3

ARC 315 "Quand s'éveilleront nos coeurs" 1 & 3

ARC 167 "Quand les montagnes"

ARC 471 "A toi la gloire" 1

ARC 616 "Confies à Dieu ta route" 1, 2 & 4

Accueil : je vous souhaite la bienvenue, chers amis, dans ce temple où nous nous sommes rassemblés pour partager et méditer une parole biblique. Que chacun de vous se sente accueilli ici avec bonheur, et se sente chez lui.

Avant toute chose, nous nous rappelons la bonne nouvelle de l'Évangile ; qui que vous soyez, quoi que vous soyez, la grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre père et de Jésus Christ le témoin fidèle, le ressuscité.

L'évangile nous l'annonce (Matthieu 11/28) : « Venez à moi, vous tous qui êtes chargés et fatigués, et je vous donnerai du repos. »

Il nous appartient donc de déposer notre charge, de la laisser à l'entrée de ce temple, pour être présents à ce temps de culte, être là, disponibles, ouverts, accueillants.

Je vous invite à la prière : Seigneur notre Dieu, nous arrivons à l'entrée de ce culte avec tout le poids de notre semaine nos fatigues, nos soucis, nos craintes, nos lassitudes. Nous te remettons tout. Prends tout Seigneur. Allège-nous, apaise-nous, garde-nous.

Cantique ARC 542 "Ils ont marché au pas des siècles" strophes 1 et 3

<https://youtu.be/8NHHmysRLTw?si=43UPgsizXA1BWbJ4>

Louange

Seigneur, apprends-moi à me tourner vers toi, même si je ne sais pas encore regarder. Seigneur, tu es ma force, même si je ne sais pas te saisir. Seigneur, tu es mon salut, même si je ne sais pas croire. Seigneur, tu es mon pardon, même si je ne sais pas me repentir. Seigneur, tu es amour, même si je ne sais pas aimer. Loué sois tu Seigneur !

Cantique Ps.92 « Oh que c'est chose belle »

<https://youtu.be/dxFfMCKiJus?si=g9rqEwplC7fQxoXf>

Confessons nos faiblesses

Seigneur, s'il est vrai que tout commence par la repentance, nous ne sommes pas sûrs d'avoir vraiment commencé. Alors nous voulons tout te déposer. Nous te remettons notre orgueil, il nous empêche de te choisir. Nous te laissons souvent sur le seuil pour ne pas nous repentir. Nous voulons rester le maître de nos choix et de nos vies pour vivre dans le faire, le paraître, dans l'agitation et le bruit. Nous déposons notre convoitise qui nous conduit vers d'autres dieux que toi ; toutes ces lumières qui nous séduisent nous rendent vaniteux. Nous cherchons le pouvoir et l'argent, la force et la séduction ; en oubliant tes commandements, pour vivre comme nous l'entendons. Mais dans l'Évangile tout commence en Jésus Christ par le pardon ; accepte, Seigneur, notre repentance, que ta grâce soit notre horizon. Amen

Cantique ARC 407 " Seigneur reçois, Seigneur pardonne" strophe 1

<https://youtu.be/bYlCZm8u9RM?si=Odgpx6iyCQASj-6e>

Accueil du pardon

Le Seigneur Dieu est tendresse et pitié, patient et d'une immense bonté. Il ne fait pas constamment de reproches, il ne garde pas éternellement rancune. Il ne nous a pas punis comme nous l'aurions mérité, il ne nous a pas fait payer le prix de nos fautes. Sa bonté pour ses fidèles monte aussi haut que le ciel au-dessus de la terre. La bonté du Seigneur durera toujours. Et voici une parole certaine que nous pouvons accueillir « Jésus Christ est venu dans le monde pour sauver les pécheurs ». Que Dieu nous mette au cœur l'assurance de son pardon et qu'il nous donne de marcher vers son royaume. Chantons notre reconnaissance.

Cantique ARC 603 "Trouver dans ma vie ta présence" strophes 1 et 3

<https://youtu.be/8ZgAXFWQld8?si=TfyGRkh8f576-557>

Volonté de Dieu

Quelques versets de Matthieu 7 puis de Jean 13

Soyez miséricordieux, dit Jésus, comme votre père est miséricordieux. Ne jugez pas et vous ne serez pas jugés. Ne condamnez pas et vous ne serez pas condamnés. Pardonnez et l'on vous pardonnera. Pourquoi m'appelez-vous Seigneur, et ne faites pas ce que je vous dis ? Je vous donne un commandement nouveau : aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés. C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres que tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples.

Cantique 318 "Toi qui es lumière" strophes 1,2, 3

<https://youtu.be/FJgJ8xSZOVk?si=75AJgF3VtVQzJPFf>

Illumination

Avant de lire la bible, je vous invite à la prière.

Montre-moi Seigneur la voie de tes chemins, pour que je les suive en tout temps. Donne-moi l'intelligence pour que je garde tes commandements et que je les observe dans mon cœur. Ta parole est une lampe à mes pieds et une lumière sur mon sentier. Tu es mon asile et mon bouclier, je veux écouter ta parole. Amen.

Lectures du jour : Esaïe 56/1-7 et Matthieu 15/21-26

Prédication : la femme cananéenne

Lectures bibliques : Esaïe 56/1-7 et Matthieu 15/1-9 et 15/21-26

Ésaïe 56 :1-7

56 Ainsi parle l'Éternel : Observez ce qui est droit, et pratiquez ce qui est juste ; Car mon salut ne tardera pas à venir, Et ma justice à se manifester.

² Heureux l'homme qui fait cela, Et le fils de l'homme qui y demeure ferme, Gardant le sabbat, pour ne point le profaner, Et veillant sur sa main, pour ne commettre aucun mal !

³ Que l'étranger qui s'attache à l'Éternel ne dise pas : L'Éternel me séparera de son peuple ! Et que l'eunuque ne dise pas : Voici, je suis un arbre sec !

⁴ Car ainsi parle l'Éternel : Aux eunuques qui garderont mes sabbats, Qui choisiront ce qui m'est agréable, Et qui persévéreront dans mon alliance,

⁵ Je donnerai dans ma maison et dans mes murs une place et un nom Prédéférables à des fils et à des filles ; Je leur donnerai un nom éternel, Qui ne périra pas.

⁶ Et les étrangers qui s'attacheront à l'Éternel pour le servir, Pour aimer le nom de l'Éternel, Pour être ses serviteurs, Tous ceux qui garderont le sabbat, pour ne point le profaner, Et qui persévéreront dans mon alliance,

⁷ Je les amènerai sur ma montagne sainte, Et je les réjouirai dans ma maison de prière ; Leurs holocaustes et leurs sacrifices seront agréés sur mon autel ; Car ma maison sera appelée une maison de prière pour tous les peuples.

Matthieu 15 :1-9

15 Alors des pharisiens et des scribes vinrent de Jérusalem auprès de Jésus, et dirent :

² Pourquoi tes disciples transgressent-ils la tradition des anciens ? Car ils ne se lavent pas les mains, quand ils prennent leurs repas.

³ Il leur répondit : Et vous, pourquoi transgressez-vous le commandement de Dieu au profit de votre tradition ?

⁴ Car Dieu a dit : Honore ton père et ta mère ; et: Celui qui maudira son père ou sa mère sera puni de mort.

⁵ Mais vous, vous dites : Celui qui dira à son père ou à sa mère : Ce dont j'aurais pu t'assister est une offrande à Dieu, n'est pas tenu d'honorer son père ou sa mère.

⁶ Vous annulez ainsi la parole de Dieu au profit de votre tradition.

⁷ Hypocrites, Ésaïe a bien prophétisé sur vous, quand il a dit :

⁸ Ce peuple m'honore des lèvres, Mais son cœur est éloigné de moi.

⁹ C'est en vain qu'ils m'honorent, en enseignant des préceptes qui sont des commandements d'hommes.

Matthieu 15 :21-28

²¹ Jésus, étant parti de là, se retira dans le territoire de Tyr et de Sidon.

²² Et voici, une femme cananéenne, qui venait de ces contrées, lui cria : Aie pitié de moi, Seigneur, Fils de David ! Ma fille est cruellement tourmentée par le démon.

²³ Il ne lui répondit pas un mot, et ses disciples s'approchèrent, et lui dirent avec insistance : Renvoie-la, car elle crie derrière nous.

²⁴ Il répondit : Je n'ai été envoyé qu'aux brebis perdues de la maison d'Israël.

²⁵ Mais elle vint se prosterner devant lui, disant : Seigneur, secours-moi !

²⁶ Il répondit : Il n'est pas bien de prendre le pain des enfants, et de le jeter aux petits chiens.

²⁷ Oui, Seigneur, dit-elle, mais les petits chiens mangent les miettes qui tombent de la table de leurs maîtres.

²⁸ Alors Jésus lui dit : Femme, ta foi est grande ; qu'il te soit fait comme tu veux. Et, à l'heure même, sa fille fut guéri

PREDICATION

Que ce texte est surprenant ! nous y découvrons un Jésus méprisant et rejetant une femme qui vient vers lui. Ce n'est vraiment pas l'image que nous avons d'un Jésus qui va vers les brebis perdues et fait preuve d'une immense bonté. N'aurais-je pas dû choisir un autre texte que le texte du jour ? ou bien essayer de comprendre ce que ce texte peut nous dire.

Cette histoire, relatée seulement dans Marc et Matthieu, vient après une explication de Jésus sur la pureté et l'impureté. Sur les traditions respectées par les pharisiens, se laver les mains avant de manger, plus importantes aux yeux des pharisiens que d'honorer son père et sa mère, et surtout plus importantes que ce qui est fait avec le cœur. « Ce peuple m'honore des lèvres mais son cœur est éloigné de moi ».

Puis Jésus se retire au pays de Canaan, vers les villes de Tyr et Sidon (aux confins des actuels Liban et Syrie), à la fois terre promise dans la Genèse mais aussi terre reconnue païenne au temps de Jésus. Donc retenons de ce qui précède notre texte que ce qui distingue le pur de l'impur n'est pas le respect de la tradition

juive mais la sincérité et l'authenticité de la foi, et que les païens forment un monde à part, ils ne font pas partie du peuple d'Israël, ce n'est pas le peuple élu dont l'AT nous parle parfois comme une exclusivité du regard de Dieu. Peut-être deux clefs de lecture pour notre texte.

Revenons à notre texte et à notre cananéenne. Il y a plusieurs façons d'interpréter cette histoire. Le plus souvent d'après ce que j'ai lu, la thèse nominale est la révélation de la mission de Jésus sur terre par cette femme maltraitée, mission première envers le peuple juif qui s'étend au monde païen. Dans Matthieu 10/5, Jésus au début de son ministère s'adresse à ses douze disciples et leur dit « N'allez pas vers les païens, et ne rentrez pas dans les villes des Samaritains ; allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d'Israël ». Ainsi, nous pourrions trouver presque « normal » que Jésus s'applique à lui-même ses propres recommandations et qu'il ne perde pas son temps avec une païenne. Même si nous savons, parce que nous avons lu la suite des aventures de Jésus dans les Evangiles, que Jésus va aller ensuite vers des païens, comme le centurion romain par exemple ; et puis il va aussi aller souvent vers des impurs, des femmes méprisées pour une raison ou pour une autre. Au stade du récit dans l'Evangile de Matthieu, Jésus a déjà fait de nombreux miracles de guérison, plutôt dans le monde juif, y compris des publicains et des gens de mauvaise vie. Donc peut-être est-ce dans la chronologie du récit la première occasion pour Jésus d'être confronté à un païen, pire encore une païenne !

Cette rencontre commence par un silence de Jésus, et un appel des disciples à renvoyer cette femme qui crie derrière eux. Jésus finit par répondre qu'il a été envoyé pour les brebis perdues de la maison d'Israël, donc pas pour des païens, pas pour elle. Cette femme cananéenne fait preuve d'habileté et de calme pour toucher Jésus, elle encaisse l'injure « de petit chien » que lui adresse Jésus, et reste tenace dans sa volonté de reconnaître Jésus comme le fils de David. Au passage, cette femme semble bien renseignée ! A la suite de quoi, Jésus finit par nuancer sa position, jusqu'à évoluer et finalement prendre la décision de l'écouter. La question que je me pose est de savoir si vraiment Jésus change d'avis ... Nous pourrions voir à cette occasion un visage humain de Jésus, puisque comme nous tous, il nous arrive aussi de changer d'avis, le cas échéant sous l'influence de quelqu'un ou d'une rencontre ou d'un livre, ou autre événement qui nous touche. Et ce serait cette femme cananéenne qui aurait révélé à Jésus les contours de sa mission, qui serait d'apporter la bonne nouvelle, non seulement au peuple juif, mais aussi au monde païen. C'est donc la portée universelle de l'enseignement de Jésus qui est annoncée par cette petite histoire. Pourquoi pas ? Mais alors Dieu qui aurait fixé la mission dès le début de l'existence de Jésus ne lui aurait pas communiqué ? Ou Dieu, à l'instar de l'ancien

testament, aurait changé d'avis, lui aussi ? Comme quand le peuple d'Israël dans la traversée du désert (l'épisode du veau d'or et de Moïse) ; ou bien la correction infligée au monde avec le départ de Noé ou encore la destruction de la ville de Ninive avec Jonas. C'est l'idée que Dieu puisse évoluer dans le temps, et là j'ai un peu de mal à prêter à Dieu des sentiments humains, car pour moi Dieu est Dieu, c'est-à-dire un concept en dehors du temps et de l'espace, et surtout en dehors de mon intelligence. Et donc j'ai du mal à imaginer ce que veut dire « Dieu change d'avis » !!! Voilà pourquoi je vous propose une autre interprétation plus personnelle, vous pourrez choisir ou en trouver une troisième.

Une autre interprétation plus personnelle est que tout cela est un stratagème pour éprouver la patience de la jeune femme ; au fond ne s'agit-il pas d'un premier exemple qui conduit à la conclusion « ta foi t'a sauvée », et vous savez qu'il y aura d'autres épisodes par la suite, comme la femme pécheresse qui se jette aux pieds de Jésus invité chez Simon, (Luc 7/50), ou la fille de Jaïrus (Matthieu 9/22), ou Bartimée l'aveugle de Jéricho (Luc 18/42), ou encore le dixième lépreux samaritain (Luc 17/19). Ce texte pourrait donc s'inscrire dans cette lignée ; nous sommes ici en présence d'une ténacité méritoire puisque la femme arrive à ses fins. Et dans cette histoire-là, la particularité n'est pas seulement la ténacité, mais aussi la capacité à absorber des insultes et du mépris. Il me semble que bien souvent lorsque quelqu'un nous traite mal, voire nous insulte, l'échange tourne vite à l'aigre. Il suffit d'observer deux chauffeurs qui contestent leur priorité sur la route. Qui accepterait de se faire insulter par un étranger, sans protester, avec une persistance dans une attitude positive ? La femme persiste à penser que c'est le fils de David, annoncé par les Ecritures.

Si stratagème il y a, je note aussi que Jésus se donne parfois le temps avant de conclure une séquence ; et ce temps est sans doute pour nous, comme pour la cananéenne, un temps d'inspiration pour renforcer notre conviction, notre choix dans la persévérance, dans le temps qu'il faut à un esprit humain pour progresser. Comme un temps de prière, ou de recueillement ; pour donner du temps à notre transformation intérieure.

Si Dieu est hors concept humain, en revanche Jésus est plus abordable dans sa démarche humaine, et de ce que je comprends, Jésus fait preuve d'une puissance intellectuelle hors du commun, sachant ce qui se passe dans la tête de ses interlocuteurs, capable de faire évoluer ceux qu'ils rencontrent (à commencer par le recrutement de ses disciples qui quittent leur vie pour un inconnu), capable de ressusciter les énergies des malades qu'il guérit, comprenant ce qui va se passer dans le futur (sa passion notamment), bref un psy ++++. Alors je ne

vois pas pourquoi il n'aurait pas anticipé la démarche de cette femme cananéenne, ni pourquoi sa mission universelle ne lui aurait pas été communiquée par Dieu, dont l'Esprit est présent tout au long de son chemin.

Enfin ce texte a été écrit par un homme juif qui ne cherchait pas à faire un succès de librairie ni à soumissionner au prix Goncourt. Je crois que les Evangiles ont été écrits pour nous, pour toutes les générations passées et à venir, dans une remarquable qualité d'actualité permanente. Ces évangiles ne sont pas des récits historiques mais des témoignages dont la portée est immense, puisque 2000 ans après, leur lecture peut toujours nous inspirer. Je vois dans ce texte un éloge avant tout de la foi, mais aussi de l'humilité et de la ténacité à supporter le mépris, l'insulte et le mal qu'autrui peut nous faire. Et dans ce monde qui me semble rapidement agressif, cela fait du bien de prendre le recul pour absorber le mal et ne pas se détourner de notre route, comme cette femme syro-phénicienne poursuit son chemin vers Jésus, et obtient gain de cause !

Et bien entendu, il reste en commun dans ces deux interprétations de ce texte qui n'est pas un nième texte de guérison, la portée universelle de la mission de Jésus. Son ouverture à l'universalisme de la foi. Non Jésus n'est pas là uniquement pour le peuple juif (heureusement d'ailleurs puisque ce peuple pourtant plus instruit que d'autres ne l'a pas reconnu), mais pour l'ensemble de l'humanité, païens, athées ou croyants en un Dieu unique à travers d'autres religions, ou autres philosophies.

On peut aussi noter, pour faire le lien avec le discours précédent le texte de la prédication, que cette femme païenne, a priori impure puisque n'appartenant pas au monde juif, s'avère avoir une foi authentique et infaillible. Ne devient-elle pas aux yeux de Jésus plus pure par l'authenticité de sa foi que les pharisiens et leurs pratiques de façade ?

Voilà ce que ce texte étrange m'inspire. Et peu importe que mon interprétation soit juste ou fausse, elle me conduit à penser qu'il faut persévérer dans son chemin spirituel, malgré les oppositions qui se trouvent sur sa route. C'est aussi une pensée pour tous ceux qui se battent pour leurs convictions spirituelles, des premiers chrétiens martyrisés aux protestants assassinés de la Saint Barthélémy ou humiliés après la révocation de l'édit de Nantes, et bien sûr aux chrétiens d'hier et d'aujourd'hui pourchassés ou tués, au moyen orient ou en Afrique, on ne sait même plus toujours pourquoi.

Et plus simplement dans notre vie de tous les jours, au gré de nos rencontres amicales ou familiales, certains de nos proches s'interrogent parfois sur notre engagement, n'en comprennent pas le sens ou nous font remarquer que nos discours leur semblent bien éloignés de nos comportements. Se sentir usurpateur ou incompris est parfois lourd à porter ; il faut supporter ce poids dans l'humilité et la ténacité et continuer de croire en Jésus Christ et à son enseignement, et à l'espérance du royaume de Dieu.

Amen.

Cantique ARC 315 "Quand s'éveilleront nos cœurs" strophes 1 et 3

<https://youtu.be/NPdkscBuYeA?si=ZJT9FhiDpqc5ESmt>

Confession de foi (debout)

Eclairés et rassemblés par la Parole de Dieu, nous affirmons notre foi.

Je crois en l'homme qui a dit : heureux ceux qui ont un cœur de pauvre, car le royaume des cieux est à eux, et qui n'avait pas de place au moment de venir au monde.

Je crois en l'homme qui a dit : heureux ceux qui pleurent car ils seront consolés, et qui a pleuré devant la tombe de son ami Lazare.

Je crois en l'homme qui a dit : heureux les humbles car ils hériteront la terre, et qui s'est agenouillé devant ses disciples pour leur laver les pieds.

Je crois en l'homme qui a dit : heureux ceux qui ont faim et soif de justice car eux seront rassasiés, et qui a touché le lépreux pour protester contre son rejet.

Je crois en l'homme qui a dit heureux les miséricordieux car à eux sera fait miséricorde, et qui a arrêté les religieux qui voulaient lapider la femme adultère.

Je crois en l'homme qui a dit : heureux les cœurs purs car eux verront Dieu, et qui a laissé une femme verser un parfum de grand prix sur ses pieds.

Je crois en l'homme qui a dit : heureux les artisans de la paix car eux seront appelés fils de Dieu, et qui a refusé de se défendre quand on est venu l'arrêter.

Je crois en l'homme qui a dit : heureux les persécutés à cause de la justice, car le royaume des cieux est à eux, et qui a été injustement condamné et crucifié.

Je crois que Dieu l'a ressuscité des morts, par son Esprit, il est avec nous tous les jours, il nous appelle à vivre dans l'esprit des béatitudes. Amen.

Cantique ARC 167 "Quand les montagnes"

<https://youtu.be/pc5iDWGB0VI?si=rORPB2lwD8ITXD9U>

Et maintenant, préparons-nous au repas du Seigneur

Louons Dieu.

C'est notre joie de te louer, Père !

Tu nous as donné le monde et sa beauté, la vie sa richesse.

Tu nous as comblés d'amour en nous donnant ton Fils.

Tu as voulu qu'il partage notre existence.

Tu renouvelles par lui notre espérance.

Maintenant, unis aux croyants de tous les lieux et de tous les temps, nous célébrons ta gloire.

Le Seigneur Jésus, dans la nuit où il fut livré, prit du pain et, après avoir rendu grâce, le rompit et dit : « ceci est mon corps donné pour vous ; faites ceci en mémoire de moi ».

De même, après avoir soupé, il prit la coupe et dit : « cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang ; faites ceci en mémoire de moi toutes les fois que vous en boirez ».

Prions

Père, nous voici réunis pour partager le pain et le vin, en mémoire de ton Fils.

Envoie sur nous ton Saint Esprit pour que nous les recevions comme les signes dont notre foi a besoin. Qu'ils soient notre force jusqu'au jour où nous vivrons dans la plénitude de ton Royaume.

Silence

Comme Jésus Christ l'a enseigné à ses disciples, nous te disons :

Notre Père qui es aux cieux

Que ton nom soit sanctifié

Que ton règne vienne

Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour

Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons à ceux qui nous ont offensé

Ne nous laisse pas entrer en tentation

Mais délivre-nous du mal

Car c'est à toi qu'appartiennent

Le règne la puissance et la gloire

Aux siècles des siècles

Amen

Heureux les invités à la table du Seigneur !

Que celles et ceux qui reconnaissent en Jésus Christ le Seigneur, et désirent partager son repas, puissent participer.

(Avec le geste) Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus Christ.

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est communion au sang du Seigneur Jésus Christ.

Communion

Cantique ARC 471 "A toi la gloire" strophe 1

<https://youtu.be/P1qX28DN5z0?si=uopkG9wyJhimAgp5>

Pour la force et le réconfort que tu nous as donnés, pour la joie de ce repas pris en communion avec le Ressuscité, Père loué sois tu !

Pour l'unité en un même corps de celles et ceux qui partagent le pain et le vin, pour la venue de ton Royaume, Père, loué sois tu !

Merci de regagner vos places

Offrande

Que notre offrande soit l'expression de notre reconnaissance.

Seigneur, nous mettons cette offrande à ton service.

Annonces ; merci à l'organiste

Prière intercession

Fais de nous une communauté plus fraternelle, qui sache mieux partager et mieux accueillir. Aide-nous à porter celles et ceux qui souffrent, les malades, les endeuillés et les révoltés, celles et ceux qui te cherchent, celles et ceux qui tentent de construire un monde plus juste et en paix. Accorde nous d'être les témoins de ta fidélité et de ton amour.

Toute existence est temporaire, la vie est dans le partage et la rencontre. Seul ce qui est partagé est vraiment vivant.

Nous te prions aussi pour l'Eglise des témoins, ; donne-lui la sagesse et l'humilité lorsque sa place est reconnue, force et courage dans la persécution ; réveille-la quand elle dort.

Que le monde entier reconnaisse Jésus Christ comme le Sauveur.

Amen

Et nous nous levons pour l'exhortation et la bénédiction

Exhortation

Que votre joie, vos actes et vos paroles disent votre espérance et soient promesses du monde qui vient. « Rendez à Dieu ce qui est à Dieu ».

Bénédiction

Le Christ est ressuscité ; il est avec nous tous les jours.

Que la promesse de sa présence, la certitude de sa délivrance, et le souffle de son espérance, soient la racine de notre foi, la vérité de nos combats et la source de toute joie. Amen

Cantique ARC 616 "Confie à Dieu ta route" strophes 1,2,4

<https://youtu.be/1cYyQiTKGtl?si=CGppgxcPQHTiMCb4>

Et nous nous rasseyons pour terminer notre culte par une méditation musicale.

Bon dimanche à tous.